
Schriftliche Anfrage zur nächsten kommenden Gemeindevertretersitzung  
    
             
         
Einreicher: 
AfD-Fraktion in der  
Gemeindevertretung Hoppegarten 
 
Hoppegarten, 01.06.2023 
 
 
Anfrage: Geruchsbelästigung ausgehend vom Klärwerk oder der ERV GmbH im Ortsteil 
Münchehofe  
 
 
Sehr geehrter Herr Siebert, 
 
wir bitten um Bearbeitung und Beantwortung der folgenden Fragen. Die Verwaltung soll sich bitte 
die Fragen, die sie nicht selbst beantworten kann, vom Betreiber des Klärwerks bzw. der ERV 
GmbH beantworten lassen. 
 
Sachverhaltsdarstellung: 
 
Erst vor ca. 3 Wochen lag ein nur schwer erträglicher Schwefelgeruch mehrere Tage über dem 
Ortsteil Münchehofe. Am Tag des Ortsbeirates stank es wieder extrem. Diesmal sprach mich auf 
dem Weg zur Sitzung ein Gemeindevertreter aus Hönow an. 
 
Gründe, warum Sie H2S in der Kläranlage überwachen sollten 
 
1. H2S verursacht übelriechende Gerüche 
H2S verursacht eine unangenehme Geruchsbelästigung in der Kläranlage. Der Geruch nach faulen 
Eiern kann schon bei H2S-Konzentrationen von 0,01ppm registriert werden und ist damit ein 
großes Ärgernis für Anlagenbetreiber und Anwohner. 
 
2. H2S stellt eine große Gefahr für die Sicherheit der Arbeiter dar 
Häufige Probleme mit Schwefelwasserstoff sind die Grundlage für eine ungesunde und sogar 
gefährliche Arbeitsumgebung in der Kläranlage. Wenn man H2S-Konzentrationen im Bereich von 2-
5 ppm längere Zeit ausgesetzt ist, kann das Übelkeit, tränende Augen, Kopfschmerzen und 
Atemprobleme verursachen, während eine Konzentrationen über 20 ppm zu Müdigkeit, 
Appetitlosigkeit, Kopfschmerzen, Reizbarkeit und Schwindel führen kann… 
 
Quelle: 
https://sulfilogger.de/5-gruende-warum-sie-h2s-auf-der-klaeranlage-ueberwachen-sollten/  
 
Fragen: 
 

1. Welche Arten und Mengen von Gasen führen von Jahr zu Jahr zu immer schlimmer 
werdenden Geruchsbelästigungen in unserem Ortsteil?  

2. Wer kontrolliert die Firmen? 

https://sulfilogger.de/5-gruende-warum-sie-h2s-auf-der-klaeranlage-ueberwachen-sollten/


3. Welche Firmen kontrollieren die Einhaltung aller Vorschriften? Von der Gemeinde 
Hoppegarten beauftragte oder von den Unternehmen selbst beauftragte Kontrolleure? 

4. Welcher Aufsichtsbehörde unterliegen das Klärwerk und der ERV GmbH? 
5. Wann finden bzw. wann haben zuletzt Kontrollen - statt/stattgefunden - ? 
6. Sind die Filter- und Verbrennungsanlagen noch ausreichend? Welche Vorgaben gibt es 

da, werden diese aktuell eingehalten? 
7. Liegen alle aktuellen Betriebserlaubnisse vor? (bitte detailliert ausführen) 
8. Welche Baumaßnahmen liegen an bzw. wurden in den letzten 3 Jahren umgesetzt? 
9. Welche Maßnahmen werden künftig ergriffen um die Geruchsbelästigung 

einzudämmen? 
 

Vielen Dank schon einmal vorab und 
 
mit freundlichen Grüßen 
 
Maurice Birnbaum 
 
- Fraktionsvorsitzender - 


